

REDACCION

Calle San Bartolomé, núm. 32

Teléfono n.º 6

Preios de abono

UN MES: EN ESPAÑA : 1'25  
EXTRANJERO : 2'25

Los manuscritos no publicados no se devuelven

# LA ÚLTIMA HORA

PERIÓDICO DE INFORMACIÓN, LITERARIO Y ARTÍSTICO

EDICION DE LA NOCHE

ADMINISTRACION

Plaza Cort, núm. 14 y 16

TELEGRAMAS - HORA - PALMA

Anuncios, y Comunicaciones

Centro de Anuncios

Plaza de San Bartolomé, núm. 10,

Número suelto : 5 cent.  
Id. atrasado : 25 ¢

## Postales de Baleares

Sueltas y en colecciones de 10, 24 y 80 Vistas, Monumentos y bellezas de Mallorca, Menorca e Ibiza, a 1, 2 y 6 pesetas.

## Tipos y balles populares

Colectón ULTIMA HORA  
1.ª serie 1 peseta  
PORT-FOLIO DE BALEARES  
(Se fototipó)

con el texto correspondiente  
3 PSETAS  
Librería de J. Tous.—P. de Cort 14 y 16

LIBRO IMPORTANTÍSIMO

## FERNANDO NICOLAY

### Los niños mal educados

Estudio psicológico, anecdótico y práctico. Obra premiada por la Academia de Ciencias morales y políticas. 20 ediciones francesas, numerosas traducciones. Indispensable a los padres y a los maestros y necesario a cuantos se interesen por la cultura y la moral. Un magnífico volumen en 8.ª mayor. Precio: 5 pesetas.  
Librería de J. Tous.—P. de Cort 14 y 16

## El último místico

Huyemann ha vuelto a París. Huyemann que hace meses huyó de la gran ciudad de la luz, para buscar en la aldea de Ligge, un rincón tranquilo, un refugio a su pobre alma desahogada. Figura original la de este artista Refinado, hombre de sociedad, con una reputación envidiable, Huyemann desapareció un día de París y se acogió entre los muros de Ligge, en las tierras de Poitou. París se conmovió. Porque París, el París que nosotros conocemos a través de las lecturas, siente perder los escritores que, como Huyemann, encarnan en su estilo y en sus ideas la vida de los tulvares, del arte y del gran mundo. Vida que llega hasta aquí entre las páginas de periódicos y que nos marca y acaba por entristecernos como el perfume aspirado en el pañuelo de una mujer que jamás ha de ser nuestro...

Alguien no vivió en la conversión de Huyemann más que un reclamo. En París, donde las reputaciones se gastan pronto, es necesario defender la firma por cualquier medio y a través de cualquier cosa. Huyemann no hizo caso alguno de las bromas y de las ironías de sus compañeros. París olvidó pronto ironías y bromas; y Huyemann, el refinado, el hombre de mundo, vivió en paz durante meses y meses en compañía de las campanas y de los rezos, en su retiro. A la fin se sorprendió el decreto de Waldeck Rousseau sobre las Congregaciones religiosas. La abadía ha quedado abandonada; los monjes se han dispersado; y Huyemann tornó hoy a París de donde huiera un día resuelto a no volver.

Vuelve con un libro, el *Obit. Un libro*, en que el protagonista Durial encarna el alma propia del literato; libro que comienza con los recuerdos de los días de repeto y concluye con los de las horas serenas de la dispersión y de las despedidas. Huyemann confiesa que no echó en falta los boques de Poitou; no pensará en la gran huera de la abadía donde los pájaros se han quedado revoloteando alegres en las macetas de albahaca en flor. Lo que siente Huyemann es haber perdido la vida ordinaria, la vida quieta, silenciosa que pasa y pasa, hoy lo mismo que ayer, mañana lo mismo que hoy. Huyemann no se resigna. Vuelve a París dispuesto a resucitar en París mismo la vida de convento. Tal vez llega Huy-

mann un poco tarde: quizá no tenga vocación bastante para resistir a las tentaciones perpetuas entre las que su espíritu se ha de sostener aislado heroicamente. Porque Huyemann por lo que se trasluce en sus escritos y en sus actos, no es un *peueur*. Es una pobre alma jurada en la cual la vida ha sembrado sus dudas y el arte ha dejado sus tristezas sin remedio. Es otra ciudad que vuelve no sabe adónde; la última figura del neo misticismo que en la hora presente no existe ya.

Sin duda Huyemann llega tarde. En pleno París se ha de ver solo. El movimiento místico que, llegado del Norte, agitó no hace mucho, el simo de París, ha muerto. Hoy, en el París nacionalista y guerrero ha de ser mejor que la voz de los tristes, la voz de los apóstoles de Nietzsche, la voz de la alegría y de la fuerza.  
Y Huyemann pensará en el retiro de Legugé, en los bosques y en los pájaros de Poitou, en los pájaros y en los árboles en los cuales la vida contenida plativa acosa res impabie.  
MIGUEL SARRIENTO  
Barcelona, Marzo 1.º 1908.

## La coronación del Papa

Mañana, martes, aniversario de la coronación de Su Santidad León XIII, se celebrará con gran pompa en San Pedro la capilla papal.  
Sabemos que para asistir a dichas fiestas se han distribuido más de 60.000 billetes.  
A las fiestas que se celebraron ayer y que debían celebrarse hoy, debemos añadir las que tendrán lugar mañana.  
El Papa, precedido de su corte pontificia de gran gala, bajará a la Basílica rodeado de todo el Sacro Colegio y de algunos centenares de Obispos que se encontrarán presentes aquel día en Roma.  
Los cuerpos armados pontificios vestirán el uniforme de gala; los sujos, la coraza y el yelmo de bronce, cosa que no se había hecho desde 1870, y la guardia palatina bajará a San Pedro precedida de una banda de tambores.  
El Papa usará la tiara de oro que le han ofrecido los católicos de todo el mundo.  
Después de la misa se cantará el *Te Deum*.  
Al anochecer, todos los campanarios de las iglesias y de las casas de las congregaciones religiosas y colegios internacionales, se iluminarán con bengalas, farolitos y antorchas.  
La misma noche, el Cardenal Rampolla dará un banquete diplomático, como también los Circulos y Asociaciones clericales celebrarán santos banquetes para festejar el Jubileo pontificio.  
En el Vaticano se dará una comida a 93 viejos y 93 viejas pobres en el gran patio de Belvidor, en conmemoración de los 93 años que el 2 de Marzo cumple León XIII.  
El Cardenal Oreglia, como decano del Sacro Colegio, ha dirigido una invitación a todos los cardenales de Italia no residentes en Curia, para que se encuentren en Roma el 3 de Marzo, a fin de asistir a la solemne capilla pontifical, que, con motivo del jubileo, se verificará en San Pedro.  
Termina el Cardenal Oreglia su invitación encareciendo al Sacro Colegio que esté lo más completo posible para felicitar al Pontífice.  
Probablemente el 3 de marzo se reunirán en Roma unos 50 Cardenales, porque los restantes que completan el número, ó por enfermedad ó por achaques de vejez, se verán imposibilitados para asistir.

## Política

El gobierno y la Junta del Censo  
En la edición que esta mañana hemos publicado, por un telegrama que la agencia Fabra nos transmitió, habrán podido enterarse nuestros abonados de la contestación que el Sr. Silveira, en nombre del

Gobierno había dirigido al presidente de la Junta del Censo.

Ha aquí el referido documento:  
He recibido la comunicación que con fecha de ayer se ha servido V. E. dirigirme, en la que participa para mi conocimiento y el del Gobierno de S. M. que la Junta central del Censo ha dictado un dictamen en el que invita al Gobierno a que dé una aclaración digna y justificada acerca de la circular del ministro de la Gobernación del 19 de los corrientes, convenciéndose que el sentimiento de la más alta y exquisita prudencia ha sido, es y será siempre condición inherente a todo acto de gobierno y apoyando esa conclusión en el su texto de varias infracciones de la ley electoral que estimas se contienen en la referida circular y que detalladamente se enumeran y exponen en el dictamen.  
Muy sensible es para el Gobierno que estén discordes los pareceres de los respetables miembros de la Junta, y que la mayoría de ellos formulen tan severo juicio sobre este acto del Poder Ejecutivo.  
Pero el Gobierno, a su vez, entiende que sólo debe dar cuenta al Parlamento, y que los senadores y diputados, en el ejercicio de sus funciones, son los únicos que legalmente pueden exigir explicaciones y ejercer la acción fiscalizadora sobre su conducta en las materias.  
En este concepto, tan luego como S. M. se digne hacer uso de su prerrogativa constitucional para convocar las Cortes y éstas se reúnan, dará en ellas cuantas explicaciones se le demanden y se sujetará a su fallo soberano.  
Lo que tengo el honor, etc.

## Don Laureano Figuerola

Don Laureano Figuerola y Ballester, de cuyo fallecimiento nos dan cuenta nuestros correspondientes en Madrid, nació en Calaf el 4 de julio de 1816.  
Cursó en la Universidad de Barcelona la carrera de Filosofía y Letras y después la de Derecho.  
En 1835 sirvió como voluntario en el batallón de *La Blanca*, creado en Barcelona en defensa de la libertad.  
Trasladado poco después a Madrid, recibió en aquella Universidad el título de abogado en 1840.  
De regreso a Barcelona abrió allí bufete adquiriendo gran reputación en materias de Derecho administrativo.  
Desempeñó el cargo de síndico del Ayuntamiento de Barcelona, y al ser nombrado sustituto de la cátedra de Derecho, comenzó a darse a conocer como economista.  
Director de la Escuela Normal en 1846 obtuvo por oposición la cátedra de Derecho administrativo, y en 1852 obtuvo en Madrid el grado de regente, equivalente al de doctor.  
Al año siguiente fue nombrado catedrático de la Universidad Central.  
Desde esta época data su reputación en Madrid y en toda España como libre-cambista.  
Diputado en las Constituyentes de 1854, se afilió al partido progresista. En 1858 apareció de nuevo en la escena política ocupando un puesto en el Congreso el lado de O'Leary, Segasta, Ruiz Zorrilla y Calvo Asensio, combatiendo los planes y proyectos del general O'Donnell.  
Al venir al poder los moderados combatió Figuerola el retrocimiento, por el que obtaron sus amigos políticos.  
Sus discursos pronunciados en el Congreso dejaron profundo recuerdo por sus doctrinas económicas.  
Derrotada la monarquía de don Isabel II ocupó un puesto en la Junta central revolucionaria y después la cartera de Hacienda en el ministerio presidido por el duque de la Torre.  
No obstante su edad avanzada, era asiduo concurrente al Ateneo, al que asistía diariamente desafiando los rigores de la nieve en invierno y las molestias de la caricula en verano.  
Allí se formaba en torno suyo una reunión de jóvenes que con un singular complacencia las ardeencias curiosas que les reflejó.  
Era presidente de la Academia de Ciencias Morales y Políticas.  
La muerte del Sr. Segasta, de quien era íntimo amigo, le afectó mucho.  
Tenía 87 años al bajar a la tumba.  
Decease en paz.

## Ecturas ligeras

Empresa Periodística  
El jueves, 19 del corriente, ha celebrado Asamblea general ordinaria la Sociedad de *«La Figuro»*. El director gerente de este periódico, M. Calmette ha dado cuenta a la Asamblea de los grandiosos resultados que ha obtenido durante el primer año de su gestión.  
En 1901, bajo la dirección de los señores B. Davy y Pavier, las utilidades de *«Figuro»* fueron 154.039 francos 18 céntimos.  
Los ingresos del *«Figuro»* han sido durante 1902, por suscripciones, venta y publicidad, 2.984.910 francos 14 céntimos.  
Los gastos han sido durante el mismo año: 2.523.874 francos. En este cantidad figuran: la composición, imprenta y papel, por francos 482.215,59; la redacción por francos 255.29 francos; la amortización (Imprenta, máquinas de vapor, etc.) por francos 141.000.  
Deducidos los 45.404 francos que deben entregarse, según los estatutos, a la gerencia, queda un sobrante a favor de la Sociedad del *«Figuro»* de 533.481 francos.  
El esta cantidad se repartirá entre los accionistas, el dividendo de 1902 vendrá a ser de 27 francos por acción; pero M. Calmette ha propuesto, obteniendo la aprobación de la Asamblea, que se reparta solo un dividendo de 20 francos por acción, y que con el sobrante de 40 francos se forme una reserva extraordinaria.  
El director gerente del *«Figuro»*, M. Calmette, fué calorosamente aplaudido por tan brillantes resultados de gestión.  
Un caballo de historia  
La compañía de Tranvías de Verona acaba de vender un caballo llamado *Martin*, de 39 años de edad el cual había tomado parte en la batalla de Custiza. Dicho caballo pertenecía a un carabnero que entonces formaba parte del Estado mayor de la 16.ª compañía (Príncipe Humberto) y se había encontrado siguiendo al Príncipe en las cargas de la caballería Pola contra el famoso cuadro de Villfrances. En dos ocasiones distintas el carabnero había debido la vida a su caballo.  
Pobre *Martin*! Estos episodios gloriosos no le han asegurado un final halagüeño habiendo acabado *Martin* su carrera militar, ha entrado al servicio de las pompas fúnebres; después para ganar el pienso hubo de tirar de los coches del tranvía. Mañana será convertido en filete.  
¡Grandes y decadencias!  
Globo omnibus  
Santos Dumont tiene ya casi terminado su *Globo omnibus*, de 47 metros de longitud.  
En las cuatro barquillas del aparato podrán ser conducidos a través del espacio 14 viajeros. Con objeto de proporcionar a los valientes expedicionarios las posibles garantías de seguridad, dirigirá la nave el mismo inventor, y se limitará la experiencia a un paseo en torno de Longchamps, elevándose el sero-tato a solo 15 metros de altura. Que, después de todo, son los suficientes para terminar el viaje en el otro mundo si ocurre según contratiempo.

## Ecos y Noticias

Del extranjero  
Alsa del café  
París, 26  
Un despacho de Río Janeiro anuncia que los cocheros de café del Brasil han formado un *trust* para producir un alza de un 50 por 100 en dicho producto.  
El cólera  
Comunican de Austria que el cólera está causando muchas víctimas.  
Gbras de defensa  
Telegrafían de Londres que la comisión del Almirantazgo inglés ha acordado que comiencen en seguida las obras de defensa en Gibraltar.  
Centarán seis millones y medio de libras esterlinas.  
La cuestión de Venezuela  
Comunican de Kiel que el Emperador Guillermo ha telegrafiado al jefe de la división naval Alemana de la América

Occidental felicitándole por su conducta durante el bloqueo de Venezuela, y expresando a la vez su satisfacción por ello a los jefes, oficiales y marinería de todos los buques que están a sus órdenes.

El telégrafo sin hilos en la Argentina  
Roma 23.—Están muy adelantadas ya las negociaciones para establecer en la República Argentina una estación del telégrafo sin hilos, sistema Marconi, que habrá de pensarse en comunicación con la italiana que en el próximo mes de Abril será emplazada en un punto de la Costa la Compañía Marconi se propone, además, establecer comunicaciones con China y con la Australia.

Terremotos  
En las provincias italianas de Levante han ocurrido cinco terremotos casi consecutivos.

Pepto Arríola  
Comunican de Berlín que ha salido de aquella capital para Leipzig el famoso y precz músico Pepto Arríola. Despidiéndose en la estación muchos estudiantes, que prorumpieron en vivas a España.

De Venezuela  
Dicen de Caracas que las tropas gubernamentales se han apoderado de Tacarigua, que estaba en poder de los insurrectos.

Salvajada  
Han sido detenidos por los agentes de la autoridad 450 sujetos que aprovechándose de la aglomeración de público y de las consiguientes apreturas, stropellaron a muchas señoras, cometiendo actos deshonestos.  
Gran número de mujeres y niñas tuvieron que ser auxiliadas en las farmacias.

A los detenidos se les coparon puñales navajas y llaves falsas.

En Macedonia  
La embajada otomana en París desmiente que un grupo intentara secstrar el consulado ruso en Mitrovitza (Macedonia).

Tratado anglo siamés  
En Londres se anuncia un tratado inminente con Siam.

En China  
El Gobierno ruso ha notificado al de los Estados Unidos la conveniencia de que codyuve al mantenimiento de la paz en China, y especialmente, a la restricción de la importación de armas.

Crimenes horribles  
Despachos de Londres dan cuenta de un sangriento suceso, que ha producido honda sensación en aquella capital.

Un obrero albanil dió muerte a su mujer, irriéndosele tremenda cuebillada en el cual; encendiédo luego una bomba explosiva é inmediatamente se suicidó.

Poco después entró en la habitación un niño, de corta edad, hijo de aquel matrimonio, llamado al parecer por su padre, en el momento en que explotó la bomba, ocasionándole la muerte.

El Rey de Bélgica  
Telegrafían de Bruselas que circula allí la noticia de que el Rey de Bélgica irá a los Estados Unidos en los días de la próxima Pascua.

De la Península  
El ción  
Madrid 1.—El ción que se ha desencadenado en las costas cantábricas ha causado grandes destrozos en Gijón y en Bilbao.

De Vg  
Nuevos despachos de Vigo, que se reciben en los centros oficiales, dicen que continúa el pso en todos los oficios.

El cierre de puertas es general. No se hacen sardas de fuerzas.

Terremotos  
Telegramas oficiales del gobernador de Alicante notifican que han vuelto a sentirse nuevos terremotos en toda la provincia.

En Novelda es extraordinaria la alarma entre el vecindario. La gente salió a la calle dando gritos de pavor.

Se han hundido muchas casas y gran número de edificios, aparecen srgriados.  
Linares Rivas  
Se halla gravísimo el exministro con-reviver reficr Linares Rivas.

# Herniados (Trencats) Leed

Lo mejor para la curación radical de las hernias en todas las edades y en ambos sexos, son los aparatos especiales y parche anti herniario de la casa Vidal Hermanos, construidos expresamente para cada caso y adecuados a la clase de hernia del individuo que la sufre. ¡No envejecerá el herniado si no lleva bien contenida su hernia por medio de un buen braguerol!

En esta época del año, en que los constipados y las grandes toses hacen sufrir tanto a los quebrados que llevan un mal braguerol, es cuando creemos hacerles un bien recomendándoles acreditadas especialidades de la casa Vidal Hermanos.

**Herniados:** Desconfiad de los antiguos bragueros de acero flexible y de los de correa, que por sí solos en ellos, las más de las veces, los causantes de las grandes hernias. Los herniados que deseen librarse de estas fatales consecuencias, pueden dirigirse con el especialista Sr. Vidal; dicho señor estará en Palma los días 4, 5 y 6 de Marzo, hospedándose en el hotel Continental, Calle San Miguel 28, y recibirá los indicados días a todos los que deseen curarse de sus hernias. Despacho en Barcelona, Gracia, calle San Rafael, 10, y mero.

## Los regionalistas

Según cálculos formados en el ministerio de la Gobernación, vendrán al próximo parlamento 20 Diputados y 5 senadores regionalistas por las provincias catalanas.

## La instrucción pública

El Sr. Azcarate ha dicho lo siguiente acerca del presupuesto de Instrucción pública:

«Pocos saben que, según las últimas estadísticas, las diez universidades de España cuestan al Estado tan solo 213 mil 162 pesetas, diferencia entre las 3 367 627 pts. que ascienden los gastos y los 3 150 495 pts. que importan los ingresos por matrículas, y que el sostenimiento de universidades, institutos, escuelas superiores y profesionales y escuelas normales de maestros y maestras cuesta al Estado únicamente 3 332 000 pesetas, que es la diferencia entre los 10 374 000 pesetas de gastos y 7 057 511 de ingresos. Pero no sucede lo mismo en la enseñanza primaria, y por esto a ella debe atenderse en primer término y con urgencia.»

# INFORMACION

## En la Catedral

Adornado con refinado gusto y magestad a la vez que con seriedad, estaba ayer el altar mayor de nuestra catedral Iglesia Catedral, expuesta en el Su Divina Majestad, con motivo de la celebración del vigésimo quinto aniversario de la coronación de nuestro Santo Padre León XIII.

En la misa mayor ofició de Pontifical nuestro virtuoso e ilustrísimo prelado, asistido por los Ilmos. canónigos don Luis Gamundí y don José Miralles, maestro de ceremonias, psajes y el clero que componen su guardia de honor; asistieron a tan grandioso acto una comisión del Ayuntamiento, compuesta de varios Sres. Concejales y Alcaldes, presididos por el Excmo. Sr. Gobernador Civil de la Provincia, El Excmo. señor Capitán General, Generales de Brigada, Jefes y oficiales de las diferentes armas que guardan esta plaza, Diputación Provincial, Delegado de Hacienda y empleados de la misma y un gran número de fieles.

El Rdo P. Dachs ocupó la Cátedra de la verdad, el que con la fe apostólica propia de los hijos de la Compañía de Jesús, y defensores acérrimos del Pontífice Romano, ensalzó las glorias y virtudes portentosas de León XIII nuestro Santo Padre, quien apesar de sus persecuciones y cautiverio y apesar de su avanzada edad, gobierna con celo y fe evangélica la nación Católica.

El tema que sirvió al elocuente orador, en su segundo discurso fué: *Las puertas del Infierno nunca prevalecerán contra la Iglesia*. Estas palabras fueron dichas por Cristo Nuestro Señor, por lo tanto son un testimonio de la Verdad. La Iglesia nuestra madre—dijo el Padre Dachs siempre ha sido perseguida cruelmente por sus enemigos, causando males sin fin y atr. pechos sin límites a los cristianos, verdaderos defensores de su madre la Iglesia Católica.

La sangre derramada por los fieles cristianos en defensa de su causa, de nada sirvió para robustecer el tronco del árbol de la Iglesia Santa nuestra madre, por lo tanto por más que la Iglesia haya sido perseguida, y aun en nuestros tiempos lo sea también, jamás podrán las diabólicas y satánicas influencias de sus enemigos vencerla, pues escrito está y Cristo lo dijo, *las puertas del infierno nunca prevalecerán contra la Iglesia*.

El Orfdo A. Allorquí con el ajuste y afinación a que nos tiene acostumbrados cantó por primera vez una misa partitura del Mro. Torres, dirigida por el profesor Sr. Gelabert; éste y todos los coristas recibieron muchas felicitaciones por lo bien que interpretaron dicha partitura.

Concluido el oficio divino se cantó un solemne *Te Deum* y acto seguido la reserva del Santísimo Sacramento por el Ilmo. Sr. Obispo de la Diócesis.

## Política

En la edición de esta mañana adelantamos el resultado de la Junta Provincial del Censo.

La Junta estuvo presidida por el presidente de la Diputación Sr. Puigtorrada y asistieron los vocales Sres. Canals, Guasp, Moragues, S. cías y Caimari, Sanchó, Llobera (D. P.), Alcover, Rosselló, Vicens, Massanet, S. cías y Gradolil, Marqués de la Bastida, Pascual y Sans.

El Sr. Presidente abrió la sesión diciendo que el acto tenía por objeto dar cumplimiento a lo que determina la Ley, esto es, a la proclamación de candidatos y designación de interventores para las próximas elecciones de diputados provinciales en los distritos de Manacor y Mahón.

Acto seguido se procedió a la proclamación de candidatos para diputados, habiéndolo sido por el distrito de Manacor los Sres: D. Epifanio Fabregas, don Francisco Villalonga, D. Jaime Sitjar, D. Juan Alcover, D. Pedro Font dels Oros, D. Juan Bugués Zaforteza, don Miguel Reus Bannasser, D. Salvador Vidal, D. Pedro Antonio Servera, D. Juan Aizmorá, D. Anselmo Obrador, D. Antonio Sberri, D. José Socías, D. Guillermo Nadal, D. Sebastián Demenge, don Pascual Ribot, D. Guillermo Moragues, D. Juan Lliteras y D. Pedro Sampol. Total 19 candidatos.

De los cuales hay: 12 ministeriales, 4 liberales, 2 republicanos, 1 independiente.

Entre los jefes de los distintos elementos se llegó a un acuerdo para la designación de interventores, habiendo acordado, según ya saben nuestros lectores, que los liberales tergan en sus mesas dos interventores y los republicanos uno. Los ministeriales podrán tener hasta cinco.

Acto seguido se procedió a la proclamación de candidatos por el distrito de Mahón, habiéndose solo presentado don Bernardo Amer. La designación de interventores se hizo conforme lista que presentó este señor.

De la proclamación de candid. tos hecha ayer en la Diputación, la única que se hizo por medio de firmas de los electores del distrito, fué la de D. Juan Lliteras que presentó una relación de más de novecientas firmas.

En el número del sábado decíamos que D. Pascual Ribot, que se presenta como diputado independiente, pronto celebraría sus bodas con *La Feña* y que el primer acto sería yendo a la tucha en combinación con los ministeriales.

Ayer, en la Diputación, hablando con una distinguida personalidad política, candidato en las próximas elecciones, nos dijo que *hasta ahora*, nada se había tratado, suponiendo se seguiría de la misma manera.

Sabemos que el mismo Sr. Ribot lo ha negado; pero apesar de esto, se continúa diciendo que el antiguo jefe de los fascistas entrará en combinación con la candidatura ministerial.

Hablando sobre esto, ayer se decía que el propósito de D. Pascual Ribot no era el ser diputado provincial; que su intención solemne era contar las fuerzas de sus leales. Por tanto, no debía ir en combinación con los ministeriales, ante quienes, se dice, aquel señor trata de poner de relieve sus fuerzas.

Suponiendo, pues, que sea verdad aquel rumor, las minorías quejábanse de que el Gobierno quiera copar todo un distrito.

Hablando sobre las elecciones de Mahón se aseguraba que los Sres. don Jorge Teodoro Ládico, D. Luis Pascual y D. Jerónimo Pou irían a la lucha unidos.

O que por lo menos muchos electores así votarían.

Según cartas recientemente llegadas a esta capital suscritas por los Sres. Morat y Weyler, ambas señores han visto

con mucha satisfacción el acuerdo del partido liberal de Baleares, de presentar candidato para Diputado a Cortes a Don Alejandro Rosselló.

El general Weyler además ruega a sus amigos en dichas cartas, que apoyen la citada candidatura.

Esta mañana por vía de Alcudía ha llegado a esta ciudad D. José de Ojivas, jefe de los conservadores de Menorca.

El objeto de su viaje a esta ciudad es cambiar impreso es respecto a las próximas elecciones de diputados provinciales.

Según nos hemos enterado, los conservadores menorquines han desistido de presentar otro candidato, delegando al Comité de Palma para que lo designe.

Esta mañana hemos hablado con distinguido conservador, quien nos ha manifestado que el Comité aún no había designado quien debía presentarse candidato, asegurando, empero que sería un político que reside en Palma.

Como se ve, hasta el presente los nombres de los candidatos por el distrito de Mahón son:

- D. Juan Orfila, conservador.
- D. Luis Pascual, liberal, aunque se presenta con carácter independiente.
- D. Jorge Teodoro Ládico y
- D. Jerónimo Pou, republicanos.

La misma personalidad a que en el anterior suelto nos referimos ha asegurado que estaba ya resuelto el que el jefe de los conservadores menorquines don José de Ojivas presentaría su candidatura para Senador del Reino en las próximas elecciones.

Merece transcribirse el siguiente telegrama que publica nuestro colega *La Vanguardia*. Con tales precedentes no es extraño que el elemento llamado neutro, se muestre reacio a intervenir en lo que puede llamarse comedia electoral.

*«Dimisión por escotillon.»*—El Correo publica el siguiente telegrama:

Granada 28. —Ruego se haga eco del atropello cometido por el cacique ministerial contra el alcalde de Arenal, pueblo perteneciente al distrito que represento en Cortes.

Suplantando su firma se ha aparentado su dimisión, con objeto de conseguir el nombramiento de Real orden de un alcalde que favorezca a los candidatos ministeriales en las próximas elecciones generales.

El interesado ha dirigido una exposición al ministro, afirmando que no ha dimisionado.

## De la Caja de Ahorros y Monte de Piedad

Por la Comisión Administrativa de la Caja de Ahorros y Monte de Piedad de las Baleares, nos han sido remitidos diez bonos de una peseta rogándonos los distribuyamos entre personas necesitadas, dando cumplimiento al acuerdo de la Junta General nombrada asociación benéfica.

Dichos bonos podrán hacerse efectivos en las oficinas del establecimiento durante el corriente año, caducando en 30 de Diciembre.

Agradecemos la atención y procuraremos secundar la caritativa iniciativa de la Junta.

También hemos recibido la memoria y balance de situación de la expresada sociedad respectivos al ejercicio próximo pasado.

Agradecemos también esta deferencia que hemos merecido al presidente; y nos prometemos dedicar algunas líneas al citado trabajo.

## Vacunacion obligatoria

La circular publicada por el Gobernador de la provincia en el B. O. del sábado último y de la cual hacemos referencia en nuestra edición de anteaer es la que insertamos a continuación:

«El Exmo. Sr. Ministro de la Gobernación comunica a este Gobierno con fecha 23 del actual la Real orden siguiente:

Decido a que no resulte ineficaz el R. D. de 15 de Enero último por injuria de los encargados de aplicarle, espero que V. S. excitará el celo de todos los dependientes de su autoridad para que exijan las responsabilidades sin vacilaciones ni distinguos, de las faltas que adviertan, imponiendo inexorablemente las multas a que le autoriza la referida disposición.—Si en los casos de viruela, que terminan por curación puede ser difícil, aunque no imposible, el pararse, en los que acaban por muerte, la certificación de óbito debe ser el punto de partida para determinar si se han observado los artículos 14, 15, 16, 17, 18, 19, 20, 22 y 23 por los Jueces municipales, Subdelegados, Médicos y Cabeceras de familia, y en caso contrario, para hacer efectivos las sanciones penas;

les expresadas en el art. 15, siendo convenientes la publicación de tales castigos en el Boletín Oficial de la provincia, y remitidos dos de ellos ejemplares a la Dirección General de Sanidad.—Al mismo tiempo debe recomendar V. S. a esa Diputación provincial el cumplimiento del artículo 7, referente a la organización de Institutos permanentes de Vacunación y mientras esto se logra, que procure la instalación de Institutos accionales, con arreglo a las instrucciones adjuntas, la misma Diputación ó los Ayuntamientos de las poblaciones epidemias.

Lo que se hace público por medio de la presente circular, a fin de que nadie pueda alegar ignorancia de la responsabilidad en que incurre por la inobservancia de los preceptos del mencionado Real decreto.»

## Asuntos municipales

Esta mañana se ha reunido la comisión de Gobierno Interior, aprobando varias cuestiones.

Para mañana a las doce se halla convocada la Comisión de Policía.

También se halla convocada la Comisión de Esanche.

Por falta de número esta mañana no ha podido reunirse la Comisión de Beneficencia y Sanidad.

Esta mañana en el despacho de la Alcaldía se han reunido los concejales del Ayuntamiento, presididos por el señor Pizanas.

Se trató de un asunto relacionado con los empleados de la casa y después el Alcalde explicó a los reunidos la necesidad de llevar a efecto las obras de la Rembla, acordándose que desde luego comiencen la obra de reforma, en el sentido que el Ayuntamiento acordó en la última sesión.

Aquellas obras están presupuestadas en unas 4000 pesetas; como quiera que en el presupuesto no existe consignación, acordóse reafirmarlas del capítulo de Obras y en pedrados.

Además se acordó anunciar que los bancos de piedra podrán ser construidos por particulares, mediante modelo que obrará en Secretaría.

Para esta tarde a las seis estaba convocada la Comisión de Festejos.

## Presentación de mozos

Ayer, a las nueve de la mañana, se presentaron en la Zona de reclutamiento los mozos llamados últimamente para incorporarse a filas, pertenecientes a los reemplazos de 1901 y 1902.

Por este motivo la Plaza del Cuartel indicado se vio muy concurrido por familias de los mozos que se presentaron siendo, muchas de ellas, naturales de los pueblos del interior. Por la tarde a los nuevos quintos se les dió permiso para pasar por esta ciudad.

A las doce se presentaron en la Casa Consistorial los mozos de 1903 que terminan de alegar motivos para eximirse del servicio militar activo.

Mañana en el Salón de sesiones empezarán a ser tallados los mozos sorteados el segundo domingo del mes próximo pasado.

## Escolares

El sábado por la tarde, como ya dijimos, se reunió en el despacho del señor Gobernador civil, bajo la presidencia de éste, la Junta Provincial de Instrucción pública.

Asistieron los vocales señores Gimenez y Talladas y los señores Mesres, Pizanas, Morey, Guasp, Rosselló (D. G.) y Jaume.

El secretario Sr. Bover leyó el acta de la sesión anterior, siendo aprobada.

Después la Junta se enteró de que habían sido nombrados maestro interino de la escuela pública de Manacor don Batolomé Compañy Marí y maestra interina de la de niñas de Pollensa doña María Mayol.

—De que el alcalde de Campos había participado que estaba cerrada por no haberse aun nombrado maestra interina y haber dimisionado el cargo de accidental D. Juana O. dnas que hasta la fecha lo había desempeñado con aquel carácter.

La Junta se acordó reproducir a la subsecretaría la noticia de la vacante.

—Vista una instancia de D. José Barceló Matas, maestro de la segunda escuela pública de niños de Manacor en solicitud de que se crea una tercera escuela de niños, nocturna, la Junta acordó devolver la citada instancia al interesado previniéndole que debe reclamar este derecho a la Junta local.

—Vista una instancia de D.ª Antonia Estrella, maestra de Pina en aplicación de que se autorice a la maestra D.ª Antonia Serró Vallespir para que preste su titulación el cargo de instituta, se

acordó devolverle la documentación para que la complete en su hoja de servicios, y que se amplie la certificación facultativa.

—La Junta se enteró de que había sido desestimado el recurso de alza interpuesto por D.ª Ana Morcans sobre traslado de la maestra de Santa Catalina a la de Palma.

—De que por el Rectorado se había aprobado la reclamación de las escuelas vacantes que deben anunciarse por concurso.

El maestro de Banda suplica su autorización para que aquel vicario le sirva de auxiliar.

## Militares

**Destinos.**—El comandante de Estado Mayor D. Bartolomé Zayas y Borrás, de la Capitanía general de las islas Baleares en vacante de categoría inferior, con arreglo a la autorización que concede el art. 6.º de la vigente ley de presupuestos, a situación de excedente en la segunda región.

El capitán del mismo cuerpo D. José García Puchó, de nueve ingresos, a la Capitanía general de las islas Baleares.

**Residencia.**—Se ha concedido pueda trasladar su residencia a Barcelona el capitán de Caballería, en situación de excedente en Baleares, D. Luis Rodríguez Muncada.

**Haberes.**—Se ha confirmado el haber provisional de 416'66 pesetas al comandante retirado con el empleo de teniente coronel honorífico D. Francisco Gallego Infante.

## Del mar

### Entradas

Ayer domingo llegó a este puerto procedente de Génova y Barcelona el transatlántico español *Conde Wilfredo*.

—También fondó, procedente de Barcelona, la goleta de esta matrícula *Joven Luisa*.

—Esta madrugada ha llegado procedente de Málaga, el pailebot *Apollonia*.

—A las 8 de la mañana lo ha efectuado procedente de Barcelona, el vapor correo *Ileña*.

—A las 10 y cuarto ha llegado el vapor francés *Bastiat*, procedente de Marsella.

### Salidas

A las 12 ha salido para la isla de su nombre el vapor correo *Cabrera*.

—Ayer salieron para Valencia y Cartagena respectivamente la polacra goleta *Larriño* y el latín *Angeles*.

—Por la tarde zarpó para Habana y Escalón, después de haber tomado un pico de carga, el transatlántico español *Conde Wilfredo*.

—Hoy a las once y media ha salido para Ibiza el vapor correo *Ileña*.

### Despachados

Por la Dirección de Sanidad ha sido despachado para Ibiza el latín *Delores*.

### Otras noticias

En el vapor *Bastiat* han venido hoy de Marsella el piloto D. Guillermo Rosselló, el segundo maquinista y un ayudante, que navegaban en el vapor *Iberia* que naufragó en las costas de Túnez.

—Según noticias que nos ha facilitado el capitán del vapor francés *Bastiat* referentes a la corbeta italiana *Iris* que está en el lazareto de Fiol cumpliendo cuarentena y con ella se han extremado las medidas de rigor.

Alcudía 2 a las 9

Viento del Norte, mar del mismo, cielo chubascado.

Sóller 2 a las 8

Viento fresco del Norte, mar risada, cielo cubierto.

## En la Audiencia

### Causa por homicidio

Esta mañana a las 11 se ha visto en Juicio oral y público y con intervención del Tribunal del Jurado la causa instruida por el Juzgado de primera instancia del partido de Inca contra Pedro Verd, acusado del delito de homicidio en la persona de Bernardo Canaves.

El hecho de autos fué como sigue: el 10 de Agosto próximo pasado al anochecer veían del puerto de Pollensa dos carretones en uno de los cuales iban el procesado Pedro Verd con su mujer y tres personas más y en el otro el interfecto también con su esposa y cuatro personas más y por disputas suscitadas sobre que en había de ceder el peso se originó una reyerta resultando muerto Canaves y herido el procesado Pedro Verd.

### Declaración del procesado

A las generalas de la ley cito llamar a Pedro Verd y explica el suceso como sigue: venía del puerto en su carretón con su esposa, una hermana y tres personas más y al hallarse en el punto conocido por *La Punta* le pidió paso otro carretón que venía detrás y éste lo cedió, mas al haber pasado se atravesó en la carretera y empezaron a insultarle, y al ver que el que conducía el otro coche bajaba y se dirigía hacia él también se

apó y empujaron a tirarle piedras y a pegarle con garrotes que llevaban y que también le pegó José Forteza (a) Oreano derribándole al suelo, y que enseguida que pudo se dirigió al carreton y se marchó bastante herido a casa de Juan Llompart donde le auxiliaron permaneciendo allí veinte y cuatro horas hasta que le trasladaron al Hospital.

Testigo de cargo

Ana Lliteras
Esta viuda del interfecto y relata el suceso del modo siguiente: iba en el carreton con su marido y cuatro personas más, por la carretera que conduce de Petra a Pollensa y sitio conocido por la Punta y en el mismo sentido venia el carreton del procesado y que su marido pidió un par de veces sitio para poder pasar y que aquel en vez de hacerle empezó a insultarle llamándole tonto y entonces el Verd dió un latigazo a su marido y este bajó del vehiculo y empezaron a reñir y que al ver eso se demoró y cuando volvió en si vió que su marido estaba tendido en el suelo de sangre por una herida que tenia en el brazo derecho y que entonces increpó al homicida diciéndole que la habia desgraciado y que con la ayuda de los que iban con ella en el carro auxiliaron al herido vendándole el brazo con tres pañuelos y lo trasladaron a una casa de aque las inmediaciones en donde dejó de existir unos tres cuartos de hora después a presencia de dos médicos que acababan de llegar en aquel momento.

Catalina Forteza

Dice que fueron a su casa el procesado con su mujer y dos personas más. Le pidió sitio donde poder guisar y cuando fueron a comer vió que sacaba un cuchillo.

Han sido renunciados por ambas partes los médicos que intervinieron en el hecho.

Testigos de la defensa

Magdarena Terraza, es la esposa del procesado, dice que el día antes se habían casado, y que venían del puerto y que de un carreton que iba detrás, empezaron a recibir insultos y les pasaron delante atravesando el carreton en el camino y que entonces se bajó su marido y le arrojaron piedras y le agredieron con garrotes y que su marido cayó al suelo herido en sangre y que él no llevaba cuchillo.

Francoisa Verd, hermana del procesado; Jaime Gual, primo de la esposa del Verd; Juan Ramis, Rafael Ramis y Antonio Ramis declaran lo mismo que a testigo anterior.

Terminada la prueba testifical se da lectura de la documental.

El Fiscal Sr. Astray mantiene sus conclusiones provisionales y el letrado defensor Sr. Socas las modificará mañana, pues en vista de lo avanzado de la hora, el Presidente Sr. Fernandez ha suspendido el juicio, que se continuará mañana por la mañana a las diez.

Catalina Campomar Seguí

Dice que iba en el carreton y que pidieron paso varias veces y le negaron, insultándole y el del otro coche pegó un latigazo a Bernardo Cánaves; y entonces ella se asustó y cegiendo a un niño de corta edad hijo de la víctima se dirigió a Pollensa.

Bartolomé Cánaves

Es hermano del interfecto y relata el hecho lo mismo que el testigo anterior.

José Forteza

Vería del puerto y al hallarse cerca

del sitio denominado «La Punta» vió dos hombres que reñían y que uno tenía una herida y el otro blandía un cuchillo y que el herido se estaba desahogando y entonces él creyendo que se moria huyó en compañía de otros.

Martín Cerdá

Iba también en el carreton del interfecto y vió que desde otro coche que iba delante del suyo pegaron un latigazo a Bernardo Cánaves y entonces él bajó con otros y el del otro coche empezó a perseguir con un cuchillo en la mano al Cánaves y que este tenia una herida en el brazo que le sangraba y entonces fué a Pollensa a buscar médico.

Antonio Ramis

Dice que estaba en un café y el procesado le convidó a tomar un café y que vió sacó un cuchillo de pequeñas dimensiones para descorchar una botella. A petición de la defensa se efectúa un careo entre el testigo y el procesado.

Juan Llompart

Dice que estaba en su casa y se presentó Pedro Verd y le dijo que habia tenido una riña y que le manifestó que le parecia que le habia extorsionado dice que el Verd estaba herido y lo acostó en la cama y que estuvo 24 horas allí hasta que por disposición judicial fué trasladado al hospital.

Vista para mañana

Mañana a las diez y media se verá ante la Sala de Justicia de esta Audiencia los autos procedentes del Juzgado de primera instancia de esta ciudad juicio declarativo de mayor cuantía promovido por el Sindicato de Riegos de la Huerta de Palma contra el Ayuntamiento de la misma ciudad, sobre nulidad de una inscripción de posesión y otros extremos, en el día insidente sobre excepción dilatoria por falta de personalidad.

Los letrados Sres. Alcover (D. José) y Feliu (D. Jacinto) defenderán las partes.

Sucesos

Un ahogado

Esta madrugada en aguas del Molinar de Levante ha ocurrido el siguiente triste accidente.

Dos marineros pescadores que estaban dedicados a sus faenas han sido sorprendidos por las fuertes rachas de viento que soplaban en nuestra zona marítima.

Uno de dichos marineros al intentar arizar la vela triquet ha sido impellido por la fuerza del viento haciéndole perder el equilibrio y cayéndose al mar desapareciendo enseguida de la superficie. El otro compañero en el mismo instante de ocurrir el accidente ha intentado prestar auxilio al que se había caído al mar, no lográndolo por haberse ido éste al fondo.

Ha explorado repetidas veces el punto donde ha ocurrido la desgracia llamando a grandes voces a su compañero sin lograr obtener contestación.

Después ha pedido socorro a otras embarcaciones de pesca, las cuales se han prestado conduciéndola hasta el interior de nuestro puerto.

El infeliz marinero hasta la hora presente no ha parecido creyéndose con fundamento que ha perecido ahogado; se llama Pep Belle, es casado hace unos siete años con una hija de la telera llamada Ca se Curra; tiene tres hijos, el más pequeño de unos pocos meses de edad. Dicha familia se vivía del jornal del infeliz ahogado.

El falucho, en el cual ha ocurrido la desgracia es el San Miguel de la matrícula de Palma.

Al saberse la fatal noticia en el Molinar se han desarrollado tristes escenas entre la familia del Belle.

Los vecinos de aquel caserío hablaban con sentimiento de la desgracia que hace infortunados a los cuatro seres que componían la familia del José Belle.

Un robo

En la madrugada de ayer se cometió un robo de dinero en la casa núm. 77 de la calle Mayor de la villa de Andraitx en la cual vive un maestro zapatero llamado José Forteza Forteza.

La cantidad robada asciende a más de 2 000 pesetas.

Los ladrones para realizar el hecho tuvieron que romper la cerradura de una cómoda y tres cristales del mostrador. Se ignora quienes puedan ser los autores del robo.

La guardia civil está practicando las diligencias que el caso requiere.

Notas del Garnet

NECROLOGIA

Ha fallecido en Alicante, donde actualmente reside, D.ª María de los Dolores Carbó, esposa que fué del exgobernador de esta provincia, nuestro buen amigo D. Rafael Alvarez Sereix.

La Sra Carbó, por su afabilidad y bondadoso carácter se captó las simpatías el tiempo que estuvo en Palma.

Al Sr. Alvarez Sereix le enviamos nuestro sentidísimo pésame por tan sensible pérdida, al par que hacemos votos para que Dios conceda a que la señora el galardón que reserva para los justos.

De Teatros

LIBRICO

La empresa de este teatro en vista de que la compañía de Fournier además de no ser del agrado del público, no cumple su promesa de dar cuatro funciones con programa variado, pues los mismos números del sábado se ejecutaron anoche domingo, ha resuelto no se dé más representaciones por dicha compañía en este teatro.

Tenemos noticia de que es probable que el próximo domingo debute en este coliseo una compañía de género chico de la que formarán parte conocidos artistas de Palma y otros que llegarán de Barcelona próximamente, entre ellos una conocida primera tiple, y un tenor cómico.

Para el debut se estrenará La Trapeza, nueva en Palma.

PALMA

Ha sido destinado a la penitenciaría de San Miguel de los Reyes el preso existente en la cárcel de Palma, Monserrate Martorell Fontanet, condenado a la pena de 12 años y un día de reclusión.

Hoy ha salido para Ibiza el secretario del Gobierno civil D. Ignacio Martínez Compos.

Por el Ayudante Militar del Distrito de Alcudia se cita a los propietarios del tabaco de contrabando apresado en la

Ferradura del Este el 31 de enero último.

En la Secretaría del Ayuntamiento de Esporles se halla expuesto al público a efectos de reclamación el repartimiento de consumos y recargos autorizados respectivo a aquel municipio y año corriente de 1908.

La guardia civil de Puig üfent ha detenido a una mujer autora de una sustracción de leña del predio San Né, de aquél término municipal.

En Felanitx ha sido detenido un sujeto que habia robado 15 quintales de algarobas. Con el testigo instruido al efecto ha sido puesto por la benemerita a disposición del Sr. Juez municipal de aquella villa.

En Saneellas han sido denunciados diez sujetos que jugaban al y Monte fueron sorprendidos por la guardia civil.

Por la policía ha sido puesto a disposición del Sr. Juez de Instrucción de Marina varios sujetos autores de la perpetración de otros tantos robos cometidos en laides surtos en nuestro puerto.

Por la guardia municipal nocturna fué detenido anoche un sujeto presunto autor de la sustracción de una olla de metal. Hoy el Sr. Comandante de dicho cuerpo lo ha puesto a disposición del señor Juez de Instrucción.

Ha sido multado por el Sr. Alcalde un individuo que conducía al Madero una vaca sin atar, la cual se ha escapado dando varias carreras por las calles del Rocorro y adyacentes ocasionando los consiguientes sustos.

El Colegio Médico Farmacéutico celebrará sesión científica esta noche a las 7, disertando el socio D. Bernardo Riera sobre el tema Espectación racional en la pneumonia.

Los individuos del reemplazo de 1890 Faustino Salvá Borel de Dayá; Gabriel Amengual Ferrá, Juan Ribas Company y Jaime Bostard Serra, de Marratxí y Antonio Caballes Sangquera, de Santa Maria; ascendidos en esta Capital pueden pasar a recoger sus licencias absolutas en las oficinas del Batallón 2.ª Reserva nú. 1 (Ramble) donde les serán entregadas presentando el pase que se halla en su poder.

Lo mejor para extirpar los callos y durezas de los pies, son los parches de Wasmuth. De venta en las farmacias, droguerías, etc., al precio de 6 reales cada reloj, con 14 parches.

Crónica religiosa

Boletín para mañana Santos.—Santos Hermenegildo y Celedonio. — I. P.

Cuarenta Horas

Empiezan en San Jaime, dedicadas a San María Apóstol a las seis y media, a las diez misa mayor cantada; por la tarde actos de coro y al anocheer ejercicios de Cuarenta y reserva.

Café Mahonés

El programa de la velada musical que se celebrará esta noche por el quinteto de profesores, es el siguiente:

- 1.ª Sinfonía Nabucodonosor.—2.ª Cuarteto de La Buena Sombra.—3.ª Preludio de Cavallerta Ruticana.—4.ª Canción bohemia de La Cuarina (a petición).—5.ª Duo de Pepe Gallardo.—6.ª Polka Los Clones.

Por telégrafo

Viaje de propaganda

Madrid 1.ª a las 22'45. El día diez el Sr. Canalejas emprenderá un viaje de propaganda.

Visitará Granada, Sevilla, Málaga y otras poblaciones de Andalucía.

Noticias de Roma

Madrid 1.ª a las 19'15 Dicen de Roma que a las once cincuenta el Papa recibió al Sagrado Colegio.

Asistieron al acto 42 cardenales.

El Papa pronunció un breve discurso y entregó a cada cardenal un folleto en el que se resume los hechos más salientes de su reinado.

Contiene el folleto una poesía latina hecha por el Papa.

Los cardenales contestaron que para ellos el día de hoy lo era de felicidad haciendo votos para que se prolongue la vida del Sumo Pontífice.

La reina de Portugal

Madrid 2 a las 10 Según despachos de Algeciras, ha llegado a aquella ciudad la reina de Portugal.

La augusta señora no desembarcó; y las autoridades subieron a bordo del yate real para cumplimentarla.

La condesa de París y sus hijos recorrieron las calles de la población.

El Sultán derrotado

Madrid 2 a las 10.

El Imparcial publica un despacho telegráfico de Ceuta que dice que las tropas imperiales han sido derrotadas y muere el ministro de la Guerra.

El despacho no determina el sitio en donde se ha librado la acción.

Medidas preventivas

Madrid 2 a las 10.

En previsión de posibles desórdenes ocasionados por la acititud de los vendedores de frutas y hortalizas de la plaza de la Cabada, ha sido ésta ocupada por fuerzas municipales y de seguridad.

Parece que los asentadores han desistido de exigir a los vendedores fianza por los envases.

Un combate

Madrid 2 a las 10

En Melilla se ha recibido una carta de Mdst Haddu.

En esta carta que inserta El Imparcial se dice que en un combate librado el 26 de Febrero último entre el caid Homar y el Roghi, éste fué herido en el vientre y se retiró a Senofa.

Treinta mores de la kábila de Haynia solicitaron el perdón y Homar los envió atados a Fez.

Los imperiales avanzan sobre Tezra.

La bolsa de hoy

Madrid 2 a las 16.

Table with 2 columns: Description and Price. Includes Interior contado (77 80), Interior fin de mes (78 07), Amortizable 5 por 100 (97 00), Acciones Banco de España (484 50), Idem Compañía de Tabacos (424 00), Francos (34 00), Libras (90 00), Exterior de París (91 30).

LA JUVENTUD DE ENRIQUE IV.—ENRIQUE Y MARGARITA

— 20 —

troceder dos meses atrás, es decir el casamiento de Margarita de Valois con Enrique de Borbón. Cuando la reina Juana de Navarra murió envenenada por Renato, Sara se hallaba oculta, como se sabe, para librarse de las saqueaduras del florentino. Poco después se casó Née, y casi al mismo tiempo, a pesar del duelo y por razón de Estado, el nuevo rey de Navarra se casó también. La víspera de la boda de Née, el fiel Guillermo Verconsin se presentó en la taberna de Melicán. Guillermo arreaba un saco de grande alzada cargado con dos barriles.

—¿Qué es eso? preguntó el bearrés embriado.

—Ayúdame a descargarlos, dijo Guillermo, porque son muy pesados.

Melicán no sabía a qué iban destinados los dos barriles; pero hizo lo que mandaba Guillermo, y se apercebó al mover los barriles, que se oía un ruido metálico.

—¡Calla! dijo; ¿qué ruido es ese?

—Están llenos de dinero, respondió el bearrés; Guillermo Verconsin.

—¿Y a qué de los lleváis?

—Aquí, mi señora me mandó que los pusiese en vuestra bodega.

— 21 —

—¡Ah! dijo Melicán, que no acortaba qué se proponía la platería; si es así, puedes depositarlos, seguro de que estarán bien guardados.

—Y además, la señora Leclit me ha dado esta carta para vos, dijo Guillermo, y sacó un billete cerrado con una hebra de seda blanca, y dirigió al bearrés, que lo abrió lleno de curiosidad, y leyó:

«Mi querido Melicán: Mi difunto tío Samuel Leclit no tenía ningún pariente, y me dejó toda su fortuna, que era inmensa, y no sé qué hacer con ella. Mi buena amiga Miguita no tiene dote; su futuro esposo, cundo de Née, tiene muchas deudas que pagar. Tomé informes y averigüé que su patrimonio se compone de un castillo antiguo y de un dominio bastante reducido que le rodea, y mi amiga Miguita me permitirá que le envíe mi regalo de boda. Soy vuestra amiga.—SARA.»

La carta tenía una perdista: «Voy a emprender, decía Sara, un viaje cuyo objeto y duración ignora; pero creed que no olvidaré a ninguno de los que amo.»

La perdista hacia imposible toda negativa. Melicán aceptó en nombre de Miguita. Todas las preguntas que hizo a

— 24 —

su amigo Hector fueron a llamar a la taberna de Letourneau, y Sara le aguardaba con signs impaciencia, sentada en su jarro. Era de noche, y la casa estaba silenciosa. Guillermo, que hubiera deseado que su ama eligiera otra habitación, no dejó de repetirle las prudentes advertencias de Ferrichen, el arrendatario del rey. Sara experimentaba una vaga inquietud aguardando a Guillermo; pero a poco de tocar el Ave-María en las parroquias vecinas, llegó aquél, y olvidó Sara todos sus temores, para no pensar más que en su querido Enrique.

—¿Qué noticias me trae? le dijo.

—Me las respondió Guillermo; y Sara se estremeció.

—Señora, los asuntos religiosos se enredan cada vez más.

—Pero ¿qué... el rey de Navarra? preguntó Sara.

—¡Oh! tranquilízase, dijo Guillermo, hasta ahora no ha tenido novedad; pero de dos días a esta parte reina grande fermentación en París contra los hugonotes; y como el rey de Navarra es hugonote...

—Es verdad, dijo Sara; pero también es confiado del rey.

—No hago más que repetir lo que él

— 17 —

—¡Vaya una concurrencia, patrón!

Letourneau era un hombrecillo de experiencia ruin, y Pandrille tenía la estatura de un gigante; pero Letourneau dominaba a Pandrille por su inteligencia.

—No tienes entendimiento nada claro, Pandrille, y hay necesidad de explicarte las cosas.

—Eso es mucha verdad, dijo el mozo ingenuamente; pero en cambio tengo el puño fuerte. ¿O acordáis del pajecillo, mi amo? ¿le retorci bien el cuello?...

—¡Buena, buena! Te decía que los dos caballeros se marcharán mañana tranquilamente y serán un buen testimonio para mí, en caso de necesidad; porque ya comprenderás que el golpe de esta noche va a meter ruido, y que de seguro que no dejarán de acusarme en la vecindad. Esos dos caballeros estarán ahí para afirmar que han pasado la noche en mi casa, y que yo estaba enfermo.

—¡Magnífica idea! murmuró Pandrille maravillado.

Letourneau abrió la puerta de la escalera, se quitó los zapatos y subió. Aplicó el oído, y desde la puerta del cuarto donde estaban acostados Hector de Galard

